
CDU- und FDP-Fraktion im Rat der Stadt Bornheim 
Servatiusweg 19-23 
53332 Bornheim 
 
 
 
Herrn 
Ewald Keils 
Vorsitzender des Jugendhilfeausschusses der Stadt Bornheim 
Rathausstr. 2 
53332 Bornheim 

Bornheim, den 18. August 2016 
 
 
Sehr geehrter Herr Keils, 

 

hiermit stellen wir gemäß §3 (1) GeschO den folgenden gemeinsamen Antrag für die 

kommende Sitzung des Jugendhilfeausschusses der Stadt Bornheim: 

 

U3- Ausbau in Dersdorf und Hemmerich 

 

Beschlussentwurf: 

 

1.) Der Jugendhilfeausschuss bekräftigt seinen Beschluss vom 24. November 2015 und 

sieht sowohl in Dersdorf als auch in Hemmerich die Notwendigkeit für einen U3-

Ausbau der städtischen Kindertagesstätten. 

 

2.) Der Jugendhilfeausschuss beauftragt den Bürgermeister mit einer Darstellung, 

welche Schritte zur Umsetzung des Beschlusses vom 24. November 2015 bereits 

ergriffen wurden und welche weiteren Schritte wann geplant sind. 

 

3.) Der Jugendhilfeausschuss beauftragt den Bürgermeister, den U3-Ausbau in 

Hemmerich spätestens zum Beginn des Kindergartenjahrs 2017/2018 umzusetzen 

und darzustellen, wie der U3-Ausbau bereits zum Halbjahreswechsel 2016/2017 

umgesetzt werden kann. 

 

4.) Der Jugendhilfeausschuss beauftragt den Bürgermeister, im Rahmen der 

kommenden Haushaltsberatungen neben den Mehrkosten des U3-Ausbaus in 

Dersdorfs auch einen möglichen Zeitplan darzustellen. 

 

Begründung: 

 

Der Jugendhilfeausschuss hat sich am 24. November einstimmig zu einem U3-Ausbau in 

Hemmerich und Dersdorf bekannt und damit das Ziel von CDU und FDP unterstützt, eine U3-



Betreuung auch in den kleineren Stadtteilen wohnortnah anzubieten. Gleichzeitig werden 

somit auch die eingruppigen städtischen Einrichtungen für die Zukunft gesichert und in 

ihrem Angebot gestärkt. Damit wird die Wohnattraktivität der Ortsteile erhöht, was einen 

nicht unwesentlichen Faktor für den Zuzug von jungen Familien nach Bornheim darstellt. 

 

Da die Beratungen für den Haushalt 2017/2018 näher rücken, ist es unseren Fraktionen ein 

Anliegen, die Notwendigkeit eines U3-Ausbaus in Hemmerich und Dersdorf nochmals zu 

betonen und klarzustellen, dass insbesondere der bereits durchkalkulierte Ausbau in 

Hemmerich ohne weitere Verzögerung umzusetzen ist. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

gez. Petra Heller und Fraktion, Christian Koch und Fraktion 


